

Saint-Avold

À quatre, ils produisent 27 CD de chansons en un an !

Denis Koch, poète et parolier, est l'auteur de 29 CD de chansons et musique dont 27 réalisés en un an ! Rien n'aurait pu se faire sans ses trois mousquetaires : Thierry Schmalz de Delme, Daniel César de Laning et Norbert Bastian de Biding. Rencontre.



Au studio d'enregistrement des CD, Thierry Schmalz et Denis Koch (accroupis) et Daniel César et Norbert, dit Nono, Bastian (debout et de gauche à droite). Photo DR

Denis Koch ne se revendique pas chanteur. Pourtant, il est capable de faire graver 29 CD de chansons et de parties instrumentales dont sept singles. Il en a même signé 27 rien que cette année, certains agrémentés d'une clé USB. Mais pourquoi une telle production ? « Certains mettent leur argent dans la moto, d'autres dans les bistrot, moi c'est dans la chanson, les livres et leur promotion ! C'est l'aboutissement d'une passion, un accomplissement personnel », argumente le quinquagénaire. Thierry Schmalz, son ami poète, chansonnier et romancier de Delme, approuve. Il a cosigné des textes sur certains disques. Un gage de valeur quand on sait que le Delmois vient de recevoir le premier prix du concours 2022 de la Société des poètes et artistes de France pour trois de ses chansons. « Autant Denis que moi, attendons notre producteur, notre Céline Dion qui nous fera connaître plus largement. » Pour forcer le destin, il a créé sa chaîne Youtube en espérant être apprécié et repéré.

De son côté, Denis Koch a bien essayé de tutoyer les vedettes. « Lors de spectacles, j'ai voulu proposer mes maquettes à des chanteurs comme Jean-Baptiste Guégan pour la chanson *Que je saigne*, un pastiche de *Que je t'aime* en hommage à Johnny Hallyday. » Il a aussi tenté d'approcher Louane, Natasha St-Pier ou encore la chanteuse de R'nB, Wejdene. « Mais leur service d'ordre bloque tout ! », souffle l'auteur de Lixing-lès-Saint-Avold. « Mais on continue à lancer des bouteilles à la mer en espérant qu'elles nous reviendront dans un bateau qui nous mènera vers un autre horizon... ».



Thierry Schmalz (à gauche) de Delme et Denis Koch de Lixing-lès-Saint-Avold sont tous deux poètes et amis de longue date. Photo RL / Odile BOUTSERIN

« Trouver des interprètes sérieux »

Les 29 CD sont le fruit d'un travail collectif. Il y a Denis, Thierry mais aussi Daniel César de Laning, musicien, multi-instrumentiste, chanteur, compositeur et arrangeur. Le quatrième mousquetaire est Norbert Bastian, guitariste confirmé et reconnu, qui met à disposition son studio d'enregistrement de Biding, Crazy sound. Le quatuor a été rejoint par des interprètes : Lydia Arend, Camille Estherri et Jean-Claude Combas. Ils aimeraient étoffer le vivier « mais ce n'est pas facile de trouver des interprètes sérieux et motivés », regrette Thierry. Quant à Denis Koch, il a été sollicité pour faire la première partie du concert de la chorale Ad Libitum le 8 janvier, à 15 h, à l'église de Vittoncourt, afin de présenter ses poèmes. « À 55 ans, je vis pleinement mon art mais... sans gagner d'argent ».